

Asamblea anual del BID: Ministro Marcel participa en panel sobre cambio climático y destaca cambio en la matriz energética

- *El ministro de Hacienda afirmó que una de las claves para que Chile avance en esta materia es enfrentarlo como un desafío común y transversal: “ha habido mucha continuidad en los últimos tres gobiernos en los temas de cambio climático y gobiernos de sellos políticos bien diferentes. Hemos tenido diferencias en muchas cosas, pero en los temas medioambientales ha habido bastante coincidencia”.*

Santiago, 17 de marzo de 2023.- Hoy el ministro de Hacienda, Mario Marcel, participó en el panel “Respuesta al cambio climático: desafíos y oportunidades en América Latina y el Caribe” en el marco de la 63° Reunión Anual de la Asamblea de Gobernadores del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), realizada en Panamá.

En la oportunidad, el ministro Marcel destacó el cambio en la matriz energética que se está produciendo en Chile: “es un proceso que empezó hace prácticamente 15 años, y ha logrado convertir a Chile, que era un país casi cien por ciento dependiente de la importación de combustibles fósiles, a que hoy día la mitad de su generación eléctrica sea a través de energías renovables”.

“Al año 2025 vamos a estar en el 65% y en el 2030 vamos a estar por encima del 80%. Y todas esas son inversiones que están en marcha [...] Chile es un país que hoy día por sus recursos naturales, por sus propias características geográficas, tiene la posibilidad de beneficiarse en términos netos del cambio de las políticas de cambio climático en el mundo” afirmó el ministro de Hacienda.

El panel en que participó el ministro Marcel fue moderado por Graham Watkins, jefe de la División de Cambio Climático y Sostenibilidad del BID, e integrado por Azucena Arbeleche, ministra de Economía y Finanzas de Uruguay; José Antonio Ocampo, ministro de Hacienda y Crédito Público de Colombia; Max Puig, vicepresidente ejecutivo del Consejo Nacional para el Cambio Climático de República Dominicana; Luis Miguel Galindo, profesor de Economía de la UNAM (México); y Avinash Persaud, miembro del Grupo de Expertos de Alto Nivel sobre Financiación Climática y enviado especial de la Primera Ministra de Barbados para la Financiación Climática. En esta conversación se abordaron los retos y obstáculos de este desafío, incluido el acceso al financiamiento y la forma de afrontar los futuros ajustes en el uso y la demanda de combustibles fósiles.

Asimismo, el secretario de Estado chileno recaló que el cambio climático es un desafío transversal en Chile: “ha habido mucha continuidad en los últimos tres gobiernos en los temas de cambio climático y gobiernos de sellos políticos bien diferentes. Hemos tenido diferencias en muchas cosas, pero en los temas medioambientales ha habido bastante coincidencia”.

Y al ser consultado sobre cómo el país piensa combinar la acción climática con las necesidades de desarrollo económico, el secretario de Estado afirmó que la forma en que Chile aborda este tipo de asuntos es importante, tratando de “involucrar a todos los sectores, o sea que esto no es una tarea solo del Gobierno, solo del Ministerio de Medio Ambiente, sino que es una tarea del sector público y del sector privado”.

El ministro además contempla realizar una serie de conversaciones bilaterales con otras autoridades entre el sábado 18 y domingo 19 de marzo. Entre ellas, el presidente del BID, Ilan Goldfajn; la

ministra de Planificación y Presupuesto de Brasil, Simone Nassar; y el director General de Organismos Financieros Internacionales de México, Manuel Orrantia Bustos.

Esta asamblea anual del BID está enfocada en analizar las formas en que el organismo multilateral puede potenciar su papel en América Latina como el principal proveedor de financiamiento e investigación para el desarrollo de la región. Cabe recordar que la representación de Chile recae en el Ministerio de Hacienda, cuyo ministro es el Gobernador ante la institución.

Más información sobre el programa de actividades en <https://liveevents.iadb.org/>


Comunicaciones

 hacienda.cl

 @Min_Hacienda

 @ministeriodehacienda